



Vient de paraître – juillet 2021

Monde(s). Histoire, espaces, relations
n° 19 – 2021/1

La Société des nations

Sous la direction de
Jean-Michel Guieu et
Stanislas Jeannesson

La Société des nations Une expérience de l'internationalisme n° 19 *Monde(s)* – juillet 2021 (2021/1)

Sommaire

Jean-Michel Guieu, Stanislas Jeannesson

Introduction : « L'expérience de Genève », 1920-1946

Karen Gram-Skjoldager, Haakon A. Ikonomou

The League of Nations Secretariat - An Experiment in Bureaucratic Internationalism

Myriam Piguet

Employées à la Société des nations: carrières et conditions de travail, 1920-1932

Dzovinar Kévonian

Usages du droit et espaces de pouvoir transnationaux : la pratique pétitionnaire de la section des minorités de la SDN face aux rescapés d'un crime de masse, 1920-1939

Magaly Rodríguez García

Beware of Pity. The League of Nations' Treatment of Prostitution

Hannah Tyler

Breaking even for the future: The financial history of the LON between 1919 and 1933

Matthieu Boisdron

Joseph Paul-Boncour à Genève : une pratique de l'internationalisme

Yannick Wehrli

Un Uruguayen à Genève. Julián Nogueira et l'internationalisme latino-américain à la Société des nations

Tomoko Akami

Missed opportunities to be global: Conversion and diversion of the scientific field of knowledge of international relations of the League of Nations and the Institute of Pacific Relations

Débat autour d'un livre

Ludovic Tournès, *Les États-Unis et la Société des Nations (1914-1946). Le système international face à l'émergence d'une superpuissance*, Berne, Peter Lang, 2016.

Varia

Marie-Luce Desgrandchamps

En quête de légitimité. Le Comité international de la Croix-Rouge et l'Afrique durant les années 1960

Cyril Cordoba

Les maoïstes suisses et « l'or de Pékin » au cœur de la Guerre froide

La Société des nations Une expérience de l'internationalisme

Depuis plus d'une vingtaine d'années, l'histoire de la Société des nations fait l'objet d'un fort regain d'intérêt au sein du monde académique et, sous l'influence des approches globale et transnationale, un nouveau récit de cette organisation internationale créée au lendemain du premier cataclysme mondial a progressivement vu le jour, tournant résolument le dos à une historiographie longtemps dominée par le prisme de son « échec » et saisissant « l'expérience de Genève » dans toute sa complexité et sa globalité. La SDN fait désormais figure de lieu inédit de fabrication de l'international, impliquant une grande diversité d'acteurs, de réseaux et de pratiques, entremêlant logiques nationales et circulations transnationales. Cent ans après la naissance de l'organisation genevoise, la revue *Monde(s)* a souhaité rendre compte de ce chantier historiographique en plein renouvellement.

Avec les contributions de Jean-Michel Guieu, Stanislas Jeannesson, Karen Gram-Skjoldager, Haakon A. Ikonomou, Myriam Piguët, Dzovinar Kévonian, Magaly Rodriguez Garcia, Hannah Tyler, Matthieu Boisdrón, Yannick Wehrli, Tomoko Akami, Andrew Barros, Nicolas Vaicbourdt, Ludovic Tournès, Marie-Luce Desgrandchamps, Cyril Cordoba.

En ligne sur le site de *Monde(s)* : <http://www.monde-s.com/>

En ligne sur le site des Presses Universitaires de Rennes : <http://www.pur-editions.fr/revue.php?idRevue=35>

En ligne sur Cairn : <http://www.cairn.info/revue-mondes.htm>